

## **Banco de Alimentos de Costa Rica aumentó sus beneficiarios en 45.000 personas tras incremento en donaciones**

- *Iniciativas como el proyecto “Ayudar es Pan Comido” de Musmanni, han apoyado la acción del Banco de Alimentos para que incrementen las toneladas de alimentos y productos de primera necesidad que se donan a grupos vulnerables que incluyen niños, mujeres y adultos mayores en riesgo social.*

**19 de julio 2023.** Mediante aportes de empresas patrocinadoras, la organización Banco de Alimentos de Costa Rica ha incrementado el número de ayudas a personas beneficiarias. Con estos recursos la institución ha podido incrementar su población beneficiaria en +45.000 personas. Gracias a estos recursos del sector privado, el Banco de Alimentos, en el último cuatrimestre, ha conseguido recolectar un aproximado de 370 toneladas de productos alimenticios y de primera necesidad por mes en favor de grupos en desventaja social.

### ***Aportes a la reducción del hambre en el país***

*En los últimos cuatro meses, gracias a su programa “Ayudar es Pan Comido”, la cadena panaderías Musmanni, ha logrado aportar recursos al ODS “Hambre Cero” a través de su sinergia con la organización Banco de Alimentos de Costa Rica.*

***€6,4 millones de colones***

El Banco de Alimentos opera en 62 de los 83 cantones del país y anualmente entrega más de 3.000 toneladas de alimentos y productos de primera necesidad a poblaciones vulnerables entre las que se cuentan niños, adultos mayores, poblaciones indígenas, personas refugiadas, mujeres en riesgo social y personas en rehabilitación o situación de calle, entre otros.

De acuerdo con Francia Linares Orozco, directora ejecutiva del Banco de Alimentos, a

través del trabajo realizado en más de tres cuartas partes del territorio nacional, se contribuye al cumplimiento del segundo Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS): “Hambre cero”. El esfuerzo de llevar alimento a los más desfavorecidos, de acuerdo con Linares, es especialmente importante dado el incremento en el costo de los alimentos sufrido luego del periodo de post-pandemia y combinado con altos índices inflacionarios nacionales y globales.

### **Valiosos aportes de Musmanni**

Una de las empresas donantes que ha incrementado sus aportes al Banco de Alimentos ha sido FIFCO, quien a través de la línea de negocio de las panaderías Musmanni ha impulsado un proyecto especial denominado “Ayudar es Pan Comido”, con el cual, durante los meses de febrero, marzo, abril y mayo han aportado €6.400.000 gracias a la donación de un porcentaje del valor de la venta de pan realizada en las tiendas de la cadena de panaderías.

Para Maria Pía Robles, directora de Relaciones Corporativas de FIFCO, el aporte realizado a la organización Banco de Alimentos es una muestra del impacto positivo a la sociedad que puede alcanzar el sector privado cuando establece sinergias con organizaciones sociales en favor del bienestar de las personas que se encuentran en situación de riesgo social.

El Banco de Alimentos de Costa Rica funge como un catalizador que utiliza las donaciones de empresas privadas para asignar alimentos y productos de primera necesidad a organizaciones sociales y comunitarias como Centros de Cuido Infantil, Hogares de Adulto Mayor, Centros de Rehabilitación de población en situación de calle o fármaco dependencia y comedores comunitarios.

De acuerdo con datos de Diciembre, 2022, entre los grupos beneficiarios del Banco de Alimentos, se encuentra la población infantil 14,531 personas (35%), población variada 8,763 personas (21%), familias 8,069 personas (19%), adultos mayores 2.460 personas (6%), y otras 8279 personas que incluyen un heterogéneo grupo que incluye refugiados, poblaciones autóctonas en necesidad, personas en rehabilitación y mujeres en desventaja social, entre otros (20%).

### **Alimentación es costosa para grupos sociales vulnerables**

Según FAO, la región con el costo más alto para una dieta saludable, de acuerdo con datos del 2020, era América Latina y el Caribe (3,89 USD por persona y día), seguida de Asia (3,72 USD), África (3,46 USD), América septentrional y Europa (3,19 USD) y Oceanía (3,07 USD).

Las Naciones Unidas indican que hay casi 800 millones de personas padecen hambre en todo el mundo y la gran mayoría proviene de países en desarrollo. Solo en América Latina y el Caribe hay 34,3 millones de personas con hambre (2015)<sup>i</sup>.

Por otra parte, en Costa Rica, se estima que cerca de 900 mil personas no tienen acceso a una dieta saludable, un tema que es fundamental para garantizar la seguridad alimentaria y la nutrición y que impacta directamente en indicadores de malnutrición, desnutrición, carencias de micronutrientes, sobrepeso y obesidad.<sup>ii</sup> La combinación de malnutrición, sobrepeso y desnutrición tiene impacto crítico en la economía y el bienestar de los países ya que afecta directamente la productividad, el desarrollo y la calidad de vida de las personas en el corto, mediano y largo plazo.

### **Más información de prensa**

#### **Aura Chacón Madrigal, encargada de alianzas corporativas**

alianzas@bancodealimentos.or.cr

Banco de Alimentos

#### **Carlos Morales, gerente de comunicación corporativa FIFCO**

[Carlos.morales.vargas@fifco.com](mailto:Carlos.morales.vargas@fifco.com)

---

<sup>i</sup> [https://www.un.org/sustainabledevelopment/es/wp-content/uploads/sites/3/2016/10/2\\_Spanish\\_Why\\_it\\_Matters.pdf](https://www.un.org/sustainabledevelopment/es/wp-content/uploads/sites/3/2016/10/2_Spanish_Why_it_Matters.pdf)

<sup>ii</sup> FAO, IFAD (International Fund for Agricultural Development), UNICEF (United Nations International Children's Emergency Fund), WFP (World Food Programme) & WHO (World Health Organization). 2020. The State of Food Security and Nutrition in the World 2020. Transforming food systems for affordable healthy diets. Rome, FAO. <https://doi.org/10.4060/ca9692en>